

Électrochocs en psychiatrie

Un huitième rassemblement pour que cesse la violence à l'égard des femmes, des mères et des grands-mères

À l'occasion de la Fête des Mères, un important rassemblement aura lieu **le 10 mai** prochain à Montréal pour demander l'abolition des électrochocs en psychiatrie. Les deux tiers des électrochocs sont donnés à des femmes. Selon des données obtenues par le comité Pare-chocs, 50% des électrochocs seraient donnés à des femmes de 50 ans et plus et 41% à des personnes âgées de 65 ans et plus. Près de 10% seraient administrés à des femmes de 80 ans et plus. Rappelons que selon une étude récente les électrochocs causent plus de dommage chez les femmes et les personnes âgées. Le nombre de séances d'électrochocs avait doublé au Québec entre 1988 et 2003. Aujourd'hui, on les compte toujours par milliers. S'il n'est pas immédiatement aboli, ce traitement doit être placé sous haute surveillance et faire l'objet d'un débat public.

Quoi : Rassemblement « Disons NON aux électrochocs ».
Quand : Le **samedi 10 mai 2014** à 11h00.
Où : Place Émilie-Gamelin (métro Berri-UQAM, sortie Sainte-Catherine).

UNE TECHNIQUE À RISQUE!

En janvier 2011, le comité consultatif de la Food and Drug Administration (FDA) américaine, suite à une consultation publique, a établi le constat suivant: **le traitement par électrochocs est à risque. De plus, son innocuité et son efficacité ne sont pas prouvées.**

ON EST EN DROIT DE SAVOIR!

- Combien d'électrochocs sont réellement prescrits au Québec?
- Pourquoi les deux tiers sont-ils administrés à des femmes?
- Pourquoi les femmes âgées de 65 ans et plus sont-elles plus susceptibles de subir cette intervention?
- Pourquoi donne-t-on des électrochocs à des personnes âgées de plus de 80 ans?
- Est-ce que l'électrochoc n'est utilisé qu'en dernier recours?
- Combien d'électrochocs sont donnés aux enfants?
- Combien de personnes décèdent ou subissent des séquelles permanentes suite aux électrochocs?

La question des électrochocs, c'est une question de santé publique dont l'enjeu concerne toutes les Québécoises et tous les Québécois.

JOIGNEZ-VOUS À NOUS LE 10 MAI, HUITIÈME RASSEMBLEMENT CONTRE LES ÉLECTROCHOCES

Pour plus d'informations : Ghislain Goulet, 514-525-5060. www.actionautonomie.qc.ca/parechocs/parec.html.



C'est un rendez-vous!

Samedi 10 mai 2014 à 11h00 - Rassemblement d'opposition aux électrochocs, Montréal

Place Émilie-Gamelin (métro BERRI-UQAM) samedi le 10 mai de 11h00 à midi: témoignages, animation et distribution de dépliant de sensibilisation.

Avec la participation de [KUMPA'NIA](#)

KUMPA'NIA est une joyeuse troupe de tambours ambulants qui ne laisse personne indifférent. Nos compositions originales, où se mêlent d'exotiques influences funk, samba, reggae, old school, wawanco, comparsa, etc. sont orchestrées et littéralement mises en scène sur les six instruments d'une grande batterie démantibulée, ce qui leur donne ce son unique et cette énergie irrésistible. L'impact visuel des chorégraphies dynamiques et des costumes écarlates, entièrement fabriqués à partir de matériaux recyclés, complète à merveille la folie de nos rythmes endiablés. Hiver comme été, à l'intérieur comme à l'extérieur, rien de tel que KUMPA'NIA pour mettre du piquant, peu importe l'événement : festivals, défilés, manifestations, fêtes privées, etc. Sur une scène ou parmi la foule, c'est un véritable feu d'artifice humain qui vous attend!

La troupe a actuellement plus de 800 spectacles à son actif. Du Festival International de Jazz de Montréal au Juste pour rire, en passant par le Festival international de Louisiane, cette chaleureuse bande de troubadours ne cesse de surprendre et de répandre son énergie contagieuse.



Organisé par le comité Pare-chocs, en collaboration avec Action Autonomie, le collectif pour la défense des droits en santé mentale de Montréal.

Pour en savoir plus, contactez-nous:
www.actionautonomie.qc.ca/parechocs/parec.html
pare-chocs@hotmail.com
3958 rue Dandurand, 3ième étage
Montréal, Qc. H1X 1P7 (514) 525-5060